



Jahresbericht 2023/2024

Kultursommer- Unser Vereinsjahr startet jeweils mit dem Kultursommer. Im August 2023 durften wir mit Blau-Buebe und dem Risotto-Kochteam in ein spannendes neues Vereinsjahr starten.

Bei schönem Sommerwetter fanden viele Gäste den Weg zu uns auf den Viehmarkt. Risottoliebhaber:innen lauschten den Blues-Spokenword von Andreas Kessler (Stimme) und Matthias Kirchner (Gitarre) vom Duo *BLAUIBUEBE*. Unsere Gäste genossen unser berühmtes Risotto und lauschten den berndeutschen Texten über das Leben unterlegt mit dem Sound alter Bluestracks. Trotz des gleichzeitig stattfindenden Foodfestivals an der Bernstrasse, konnten wir gemeinsam einen gelungenen Abend erleben. Herzlichen Dank an den Vorstand und den Helfer:innen, die tatkräftig zugepackt und für das Wohl der Gäste gesorgt haben.

Kreativ-Workshop- Im November traf sich der Vorstand an einem Samstag zum Kreativ-Workshop.

Gemeinsam haben wir an diesem Tag all unseren Ideen freien Lauf gelassen, sie festgehalten, diskutiert und uns mit vollem Elan der Planung unseres weiteren Programms gewidmet.

Neuer Auftritt- Wir haben uns für einen neuen Auftritt für den Versand unseres Jahresprogramms an unsere Mitglieder entscheiden. Dieser stiess auf positive Rückmeldungen. Auch unsere Homepage ist im Wandel und wird laufend erneuert. Herzlichen Dank an Nina Röthenmund.

Mitglieder- Momentan erfreut sich der Verein an 255 Mitgliedern (Stand 6.8.24). Einige, haben altersbedingt unseren Verein verlassen, andere konnten wir zu einer Mitgliedschaft begeistern.

Theater- Im Hintergrund hat sich in diesem Jahr viel getan. So haben wir mit der Planung für das Theater im Frühjahr 2025 begonnen. Neu werden Matthias Muff und Gaby Kropf für die Produktion in einer Co-Leitung agieren. Die Lesegruppe hat das Stück " Die spanische Fliege" gewählt. Es ist die erste von vielen erfolgreichen Kooperationen zwischen den beiden deutschen Autoren Franz Arnold und Ernst Bach, aus dem Jahr 1913.

Theaterworkshop- Neu wurde auch zum ersten Mal ein Theaterworkshop durchgeführt um neue Schauspieler:innen kennenzulernen. Dieser Tag fand im Juni 2024 statt und war für alle Beteiligten ein grosser Erfolg. Alle Ressorts sind besetzt, die Rollen werden verteilt und nun macht sich die Theatergruppe an alle weiteren Arbeiten, welche bis zur Premiere am 27.März 2025 anfallen.

Salon- Im letzten Jahr konnten wieder 4 Salons im Alten Bärensaal durchgeführt werden können. Die bereits 11. Saison fand grossen Anklang und kann mit einem Besucherrekord von 50 Teilnehmern im Januar 2024 auf eine erfolgreiche Veranstaltungsserie zurückblicken.

Am 07. September 2023 hat der Verein „Food Save Emmental“ Einblick gegeben in seine Aktivitäten und über seine Mission, regionale Ressourcen zu nutzen und Lebensmittelabfälle zu vermeiden, berichtet.

Im gut besuchten Alten Bärensaal haben am 09. November 2023 Madelaine Ryser und Hanspeter Buholzer auf humorvolle und sehr persönliche Weise das neue Buch und Nachschlagewerk „Oberemmentaler Geschichte“ vorgestellt.

Am 11. Januar 2024 wurde es dann knapp mit Sitzgelegenheiten, denn das Interesse am Vortrag von Niklaus Lauterburg über die Langnauer Textilindustrie von 1782 - 2018 war riesig.

Den Abschluss der vergangenen Salonreihe machte am 14. März 2024 der mit eindrücklichen Bildern und persönlichen Erzählungen untermalte Vortrag von Max Marti über seine Erfahrungen und Erlebnisse beim Fliegenfischen in Irland.

Im Hintergrund- In diesem Jahr hat sich im Hintergrund viel getan. Das Jahr war von Planungsarbeiten und neuen Ideen geprägt.

Dank- Ein herzlicher Dank gilt allen, die den Theater- und Kunstverein Langnau mit viel Wohlwollen tatkräftig unterstützen! Allen voran dem engagierten Vorstand, allen freiwilligen Helfer:innen und der Salon-Gruppe.

Im Juli 2024/Die Präsidentin: Gaby Kropf-Hofer